

## Designan al Dr. Armando Contreras como director general de Instituto de Ecología

- La Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, directora general del Conacyt, encabezó la toma de protesta del nuevo director general del Instituto de Ecología, A.C. (Inecol).
- Después de un amplio proceso de auscultación, interna y externa, el Consejo Directivo del Inecol aprobó la designación y formalizó el nombramiento del nuevo director general, Dr. Héctor Armando Contreras Hernández.
- La titular del Conacyt destacó la trayectoria, congruencia y solidez como investigador del Dr. Contreras.
- El Dr. Héctor Armando Contreras Hernández aseguró a la comunidad del Inecol que reconocerá las contribuciones a la ecología hechas por los miembros del instituto.

**Ciudad de México, a 16 de mayo de 2022.**

El pasado viernes 13 de mayo se llevó a cabo el acto protocolario de toma de protesta del Dr. Armando Contreras Hernández, como nuevo director general del Instituto de Ecología (Inecol). El anuncio fue hecho por la Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), tras la formalización del nombramiento por el Consejo Directivo del Instituto. En el evento, la titular del Consejo celebró el inicio de una nueva etapa para este Centro Público de Investigación coordinado por el Conacyt, el cual, subrayó, está posicionado entre las dos mil mejores instituciones de educación superior en el mundo, de acuerdo con el Centro de Ranking de las Universidades del Mundo.

Asimismo, destacó que con el nombramiento del nuevo director general culmina un proceso de designación ejemplar, abierto, participativo y transparente, que incluyó la realización de tres conversatorios con la comunidad del Inecol y que continuó con la postulación de tres candidatos,

integrantes del cuerpo académico del Instituto: los Dres. Héctor Armando Contreras Hernández, Roger Enrique Guevara Hernández, y Miguel Rubio Godoy, a quien agradeció especialmente el haber dirigido al Inecol en los últimos años.

Explicó que el proceso de auscultación interna tuvo una participación del 63.54 % de la comunidad de este Centro Público de Investigación, integrada por el personal académico, técnico y administrativo. También señaló que el Grupo de Auscultación Externa (GAE), integrado por cinco miembros del Consejo Directivo del Inecol, emitió una opinión a la dirección general del Conacyt, en la que se expresó un pronunciamiento unánime y en pleno consenso a favor de la candidatura del Dr. Contreras Hernández.

La Dra. Álvarez-Buylla subrayó que el trabajo del Dr. Armando Contreras enriquecerá la labor del Inecol, como una institución que surgió para impulsar la investigación sobre los recursos naturales, la conservación y la biodiversidad de nuestro país, por lo que el cambio ayudará a fortalecer la investigación en ciencia de frontera, así como la incidencia en torno problemáticas complejas asociadas con la ecología. Agregó que el Dr. Contreras destaca en el campo de la investigación científica por su solidez, compromiso y honestidad, principios que rigen a la Cuarta Transformación. los cuales

Finalmente, la Dra. Álvarez-Buylla invitó a la comunidad de este CPI a trabajar en conjunto para asegurar el cuidado de sus colecciones biológicas y a fortalecer el trabajo de incidencia social realizado a partir de proyectos coordinados, como lo es el Jardín Etnobiológico Francisco J. Clavijero.

También hizo un llamado para revisar los proyectos nacionales de investigación e incidencia (Pronaii) con el objetivo de estrechar lazos de colaboración entre la dirección regional del Conacyt y la Institución, así como ampliar los programas de posgrado para asegurar que se mantenga el rigor en la formación y su enfoque hacia el área socioambiental.

En su mensaje como nuevo director general del Instituto de Ecología A.C., el Dr. Héctor Armando Contreras Hernández, recordó que el Inecol es una institución que creció a partir de retos que van más allá de sus muros e invitó a la comunidad del Instituto a escribir nuevos capítulos en la historia de este CPI, el cual está por cumplir 50 años. Preciso que la oportunidad de ocupar la dirección del Centro, junto a la comunidad académica, se sostendrá en el principio de la lealtad y aseguró que se reconocerán las contribuciones a la ecología hechas por las y los miembros de la institución.

Armando Contreras es doctor en Ciencias por la Universidad de Córdoba, España; maestro en Desarrollo Rural por la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco y licenciado en Biología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Cuenta con una amplia experiencia en el sector público y en el ámbito académico, destacando sus investigaciones sobre las culturas indígenas de Michoacán. Asimismo, ha sido profesor invitado en la Universidad Internacional de Andalucía, España y coordinador de la Comisión de Reestructuración de Posgrado del Inecol. Además, ha sido investigador honorífico del Centro Iberoamericano de la Biodiversidad, CIBIO-Universidad de Alicante, España; coordinador de la Red Ambiente y Sustentabilidad del Inecol (2013- 2015); miembro del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Mexicana de Estudios Rurales AMER; coordinador



de la Red Ambiente y Sustentabilidad del Inecol. Además, ha publicado 25 artículos científicos y participado en la autoría y publicación de 35 libros y 33 capítulos de libros, así como 32 publicaciones en periódicos.

### **Participaron:**

De manera virtual, la Dra. María Elena Álvarez-Buylla Roces, directora general del Conacyt; el Dr. Armando Contreras Hernández, director general del Inecol; el Dr. José Alejandro Díaz Méndez, titular de la Unidad de Vinculación Sectorial y Regional del Conacyt.

---ooOoo---

**Comunicado 300/2022**  
**Coordinación de Comunicación**  
[comunicacion@conacyt.mx](mailto:comunicacion@conacyt.mx)  
[www.conacyt.gob.mx](http://www.conacyt.gob.mx)